

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Cármen.

Darán razón y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

No se publica los días festivos.

LA REGION

EL RIO DECRECE

Han empezado á descender las aguas del Segura; á la hora en que estas líneas escribimos, han descendido poco mas de metro y medio.

La gente no se ha tranquilizado todavía del susto inesperado que recibió cuando se apercibió que el agua se enseñoreaba por las calles, creyendo tener el convencimiento que la riada nunca llegaría á tener la importancia que ha tenido.

Efectivamente, las aguas empiezan á descender, pero ha dejado tristes recuerdos para toda la vega que baña el Segura.

Si bien por ahora que sepamos, no han ocurrido desgracias personales, no sabemos que podrá suceder á algunas familias de la huerta que han podido pasar la noche en tejados de sus casas por tenerlas inundadas y otras, que se han dado un baño de toda la noche porque aquellos pobres no les han dado lugar á precaverse de la riada trasladándose á sitio seguro.

Hoy que empiezan á conocerse parte de los efectos producidos por la riada, se ha visto que han sido arrancados de cuajo muchos árboles con fruto, y gran cantidad de haces de cañas, y causa verdadera pena al contemplar huertos preciosos de naranjas que sus dueños no solo han perdido el beneficio que habia de producirles el fruto, si nó los gastos indispensables que tienen que hacer para limpiarles del depósito de arenas que en aquellos ha dejado depositados la terrible inundación.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

Se han ahogado caballerías mayores que puede decirse es la parte principal que constituye la riqueza del labrador, como así mismo infinidad de aves de pluma y millares de conejos que es otra parte, aunque accesoria pero esencialísima, por que el producto de su venta lo utilizan para ir vistiéndose como ellos dicen.

Aunque las calles de la población toca ya á su término el casi no quedar agua, sin embargo ha dejado un residuo que cuesta trabajo el tránsito por ellas, y por tanto el alcalde debia disponer se limpiaran haciendo á la vez que en algunas se depositara una cantidad suficiente de grava, y de esta manera cuando llegara á llover no estarían las calles resbaladizas, haciéndose sumamente difícil el tránsito como sucedió en las anteriores inundaciones, que así que llovía no se podia andar por las calles sin exposicion de dar alguna caída.

Todavía se nota temores en la gente, y aun hoy habia quien se aprestaba á colocar tablachos en las puertas de sus casas tomados con yeso ó argamasa, y consiste el temor, que como todavía el rio contiene gran caudal de agua, y el cielo se halla *encapotado* con tendencia al agua, y se nota gran cerrazon por la parte de Murcia tèmese, se reproduzca el agua por las vertientes del rio, y tengamos nueva inundación.

No creemos que esto suceda, pues como todavía queda un gran remanente de agua en la huerta, si volviera á inundarse entonces, era el acabose, entonces, bien pudiera decirse sin temor de ser por nadie desmentidos, que la hermosa y fértil vega de Orihuela habiase convertido en una verdadera rambla, ó terreno incultivable.

En la puerta de Murcia

Poco despues de las diez de la mañana llegó ayer al sitio denominado Las Puntas en la carretera de Murcia la comision del Ayuntamiento compuesta por el teniente alcalde Sr. Martínez Sanchez y los concejales Sres. Pescetto (que á pesar del estado delicado de su vista acudió á su puesto impulsado por su inagotable caridad) Torres y Lafuente y la comision de Torrevieja con las lanchas y tripulantes.

Inmediatamente salieron en dos barcas para el Arenal los Sres. Torres, Lafuente, Chapapria, Blanco, dos prácticos y ocho marineros conduciendo doscientas cincuenta raciones de pan, arroz y bacalao.

Presenciando el embarque habia en la carretera un largo cordon de gente de Orihuela y la huerta.

Con las debidas precauciones y dirigidos inteligentemente por D. Vicente Chapapria y D. Vicente Blanco, que se portaron durante la expedicion admirablemente, asi como todos los marineros que trabajaron como pocas veces lo habrán hecho en el mar, llegaron las lanchas hasta la vereda del Arenal, donde para salvar las motas de la azarbe que la bordea, hubo presicion con auxilio de algunos huertanos que acudieron en zarzos al observar el tropiezo, de pasar las barcas á arrastrar sobre los costones de la azarbe trasbordando las provisiones. Una vez conseguido esto, tras grandes trabajos, la lancha primeramente trasportada á la vereda, continuó su camino con los Sres. Torres, Lafuente, Blanco, dos marineros y un práctico, consiguiendo llegar á tierra firme á unos cien pasos de la margen del rio adonde acudió poco despues la otra embarcacion dirigida por el señor Chapapria.

Serian próximamente las doce y media de la tarde á cuya hora se enviaron emisarios á la parte alta y baja de la ribera á fin de que acudieran á recibir el socorro enviando este á los puntos aislados por las aguas y cuyos moradores no podian ganar la margen del rio.

Concluyó el reparto á las dos y cuarto de la tarde, distribuyéndose doscientas cincuenta raciones á aquellos infelices

muchos de los cuales estaban cerca de dos dias sin alimento. Algunos no habian comido más que higos y una pobre anciana sola y aislada en una barraca habia consumido la noche anterior el último puñado de salvado para sus gallinas haciéndose con él una sé-mola.

Se socorrieron á unas ochenta familias en cuya operacion de la que se tomó nota minuciosa ayudaron á los señores Torres y Lafuente los señores Chapapria y Blanco.

A las dos y cuarto ya socorridos aquellos pobres huertanos que han estado aislados tres dias viendo crecer las aguas que arrasaban sus tierras y ponian en inminente peligro sus vidas, viró hácia el punto de partida una lancha, pasando grandes trabajos para poder hallar un paso por entre los costones de la mencionada azarbe. Para ello hubo de dirigirse por toda la vereda cuyo puente fué necesario salvar despues de muchos esfuerzos y á peligro de que la corriente de las aguas arrastrara la barca haciendola deslizar por un extremo del puente tras grandes tanteos bajo la direccion del Sr. Chapapria ayudado por sus marineros que hubieron de echarse al agua para conseguir el objeto deseado.

Otravez en la vereda se buscó el paso sobre la azarbe que la bajada de las aguas hacian muy dificultoso consiguiéndolo al fin por un extremo de la misma y á fuerza de puños de los tripulantes. Ya despejada de obstáculos la barca se dirigió facilmente hácia las Puntas, donde se esperaba por numeroso público el regreso de los expedicionarios. La otra barca, propiedad del barquero del Arenal, se quedó en aquel punto para que continuara la comunicacion con la carretera.

A poco de llegar la primera barca, regresaron otros dos destacadas por la mañana á la vereda de Castilla y Rincon de los Cobos y Molino de la Ciudad, que socorrieron á aquellos vecinos.

A las cuatro de la tarde y despues de comer los comisionados y marineros salió otra lancha tripulada por dos marineros y con el diputado del partido rural y el Sr. Lafuente conduciendo cincuenta raciones para la parte baja de Bonanza regresando á las cinco frente á la casa de Sabates.

A las seis de la tarde regresaron todos los expedicionarios habiendo cumplido debidamente el cometido que les confió el Ayuntamiento.

De todos hemos de hacer cumplidos elogios, y en primer lugar de nuestros hermanos de Torrevieja cuyo comportamiento será siempre para ellos motivos de agradecimiento de los infelices huertanos socorridos y de todo el pueblo de Orihuela.

Los Sres. Martínez y Pescetto, desde Las Puntas organizaron convenientemente todas las expediciones multiplicándose y atendiendo á todo.

Del Sr. Torres (D. Federico) no podemos hacer ningun elogio sin herir su modestia. Bastante decires que el estado de su salud no fue para él motivo que impidiera llevar adelante su deseo de entregar por su mano el socorro á los pobres huertanos.

El Sr. Lafuente... cumplió con su deber.

Vano sería aunque lo intentáramos dar ni siquiera una pálida idea de los efectos de la inundacion en el partido rural de la Puerta de Murcia.

Perdidas las cosechas, perdidos todos los enseres de las casas que se van esparramados por todas partes, arrastrados por las aguas los estercoleros, destruidos los hornos, volcadas las barracas, ruinosas las casas, los caminos y azarbes encenagados, muchos animales llevados por las aguas y los infortunados huertanos que escaparon con vida encaramados en los árboles, en las cruces de las barracas y en las azoteas de las casas, presenciando con el corazon dolorido, la angustia en el alma y las lágrimas en los ojos, aquel cuadro de angustia y desventura en que la furia de las aguas ofreciera ante su atónita vista en pocos momentos.

¡¡¡Qué desolacion!!!

SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44 magra.

Parece que algunos señores de influencia política de la poblacion, han recibido cartas del Sr. Capdepon para un obgeto político.

Anoche á las doce se produjo un viento huracanado, que como se sosten- ga algo, muy en breve desecara las tierras que se hallan inundadas,

Una de las calles que más han reci- bido en depósito como caballerías, y otros objetos por efecto de la inunda- cion, ha sido la calle de *Arriba*.

Era de ver como trasportaban caba- llerías mojadas algunas hasta la barriga, y carritos de mano conduciendo mer- cancias de establecimientos, ó tiendas de comercio. á las once de la noche, produciéndose gran tumulto en la cita- da calle de *Arriba* por encontrarse ya sus moradores en cama, tranquilos, en la creencia y seguridad de que el Rio no tomara las proporciones que tomó en razon á no haberse publicado bando alguno, que hiciera saber á los vecinos el peligro que les amenazaba.

En todas partes en donde se reúnen dos personas no se habla más que de lo mismo, de la incuria que ha precedido en la inundacion.

No inculpamos precisamente al Al- calde de cuanto ha ocurrido, porque despues de todo no tiene conocimiento práctico de cuanto en casos análogos debe hacerse; la responsabilidad verda- dera cabe en los *consejeros aulicos*, pues sus consejos únicamente los utilizan pa- ra que fustigue á aquellos que siempre fueron sus correligionarios; y precisa- mente ahora, cuando más aprovecha- bles hubieran sido sus consejos para bien de la poblacion, ahora, repetimos lo dejan (al Alcalde) encomendado á sus propias fuerzas hacéndole el vacío.

Y no valen defensas, porque los he- chos que son públicos, y que todo el mundo ha tenido fija la vista en ellos, toda defensa es perfectamente inutil

Según dicen de Murcia, el molino del *Marqués* ha sido arrastrado gran parte por las aguas.

□ Ayer por efecto de la avenida tan crecida del Segura se hundieron unas cuadras del parador de Buena-Vista.

Tambien se han hundido las paredes que afluyen al rio de una casa propie- dad de D. Andres Lizon.

En algunas partes de la huerta es casi de todo punto imposible poder cul- tivar los terrenos por haber sido arras- trada toda la tierra y dejado grandes barrancos; en otros terrenos han que- dado en los bancales grandes depósitos de arena como les ha sucedido desgra- ciadamente á D. Antonio Pizana, D. Eusebio Donate y otros que sentimos en el alma no saber quienes son, que es sumamente difícil la extraccion de aquellas, y el inmenso gasto que se ne- cesita para reparar las tierras y practi- car las labores correspondientes para su debido cultivo.

Bien puede decirse que la vega de Orihuela ha quedado casi en su tota- lidad arrasada, y muchos propietarios completamente arruinados.

Dios tenga misericordia de todos.

Esta mañana á las diez se ha verifi- cado el sepelio de la Sra. Doña Carmen Capdepon Cascales, presidiendo el due- lo D. Julio Blasco testamentario de la finada, el alcalde D. Eugenio Maestre y su sobrino político D. José Gimenez.

Han asistido al duelo las personas mas caracterizadas de la poblacion des- pidiéndose al llegar á la Iglesia del Salvador.

Descanse en paz tan virtuosa señora y reciban sus deudos nuestro mas sen- tido pésame.

Doña Monserate Ruiz y su señor es- poso D. José Gimenez, en cuanto tu- vieron conocimiento que su señora Tia Doña Carmen Capdepon se encontraba enferma de algún cuidado, se traslada- ron á esta poblacion, personándose casa de la finada sin abandonarla ya un momento, prodigándola todo cuanto era necesario, y necesitaba tanto para su alma como para su cuerpo.

Constantemente han estado á su la- do hasta que Dios dispuso de su vida, y no han salido de su habitacion hasta dejarle cerrado los ojos.

TELEGRAMAS.

Ayer en Consejo de Ministros se acordó pedir hoy á las cámaras un crédito de un millón de pesetas para aten- der á los desastres de las inundaciones.

Se aprobará aseguida.

El estado del Sr. Zorrilla es grave, no puede ocuparse de ningun asunto.

Sobre Sevilla ha estallado un vio- lentísima temporal.

El Guadalquivir lleva ocho metros de agua sobre su nivel ordinario.

Comienza á inundarse el barrio de Triana, muchas familias han abando- nado dicho barrio.

Los ingenieros provistos de escafan- bras descienden al fondo de Guadal- quivir para reconocer los pilares del puente de Triana, ordenando se to- men medidas para asegurar los mis- mos.

El Sr. Ruiz Zorrilla llegaria anoche á Barcelona, por no haber enlazado en la frontera el tren por retraso.

Actívase la combinacion de Gober- nadores, la cual se cree será muy redu- cida.

El nieto de Sagasta continúa graví- simo temiéndose un fatal desenlace.

Ayer tarde conferenciaria con Cap- depon y Ministro de Hacienda el Alcal- de de Murcia sobre la cuestion del ex- traradio.

El Alcalde ha ofrecido su dimision si no se dán al ayuntamiento las debi- das reparaciones.

Es probable que conferencie el Al- calde tambien con el Sr. Cánovas sobre los asuntos importantes de Murcia.

Puigcerver ha anunciado su visita á Murcia para la inauguracion de las obras del nuevo puente.

DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á prés- tamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radi- quen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Fran- cisco Navarro Juan, Santiago 25 Ori- huela.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE

TERREÑANAS.

Ayer en Consejo de Ministros se acordó pedir hoy á las Cámaras un crédito de un millón de pesetas para atender á los gastos de las invernadas. Se aprobó igualmente.

El Ayuntamiento de Orihuela ha quedado casi en su totalidad arruinada, y muchos propietarios completamente arruinados. Bien puede decirse que la vega de Orihuela ha quedado casi en su totalidad arruinada, y muchos propietarios completamente arruinados. Bien puede decirse que la vega de Orihuela ha quedado casi en su totalidad arruinada, y muchos propietarios completamente arruinados. Bien puede decirse que la vega de Orihuela ha quedado casi en su totalidad arruinada, y muchos propietarios completamente arruinados.

El Ayuntamiento de Orihuela ha quedado casi en su totalidad arruinada, y muchos propietarios completamente arruinados. Bien puede decirse que la vega de Orihuela ha quedado casi en su totalidad arruinada, y muchos propietarios completamente arruinados. Bien puede decirse que la vega de Orihuela ha quedado casi en su totalidad arruinada, y muchos propietarios completamente arruinados.